

76

LEGISLATURA

CONGRESO

DE MICHOACÁN DE OCAMPO





03 DE JUNIO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

El pasado 28 de mayo, el Congreso del Estado de Michoacán aprobó una reforma al Código Penal que tipifica como delito la apología del delito, imponiendo penas de tres a seis meses de prisión y multas de 80 a 150 Unidades de Medida y Actualización (UMAs) a quienes exalten, glorifiquen o justifiquen públicamente actos criminales o a sus perpetradores.

La medida fue impulsada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien destacó que la reforma no vulnera la libertad de expresión ni criminaliza el trabajo periodístico. "El periodismo informa y genera conciencia, no promueve el delito", afirmó el mandatario estatal.

<https://puebla.contrareplica.mx/nota-Michoacan-penaliza-la-apologia-del-delito-hasta-seis-meses-de-carcel-por-glorificar-actos-criminales20252659>

Sanciones que implican cárcel y multas a quien promueva la apología del delito, y excepciones para la libertad de prensa, contempla la adición al Código Penal de Michoacán, aprobada el pasado 28 de mayo en el Congreso.

Este lunes, durante el encuentro con medios de comunicación del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, en Casa Michoacán, **el consejero jurídico del Gobierno del Estado, César Augusto Ocegueda Robledo, detalló el contenido de la reforma.**

Primero, contextualizó que el **Código Penal del Estado de Michoacán de 1980** ya contemplaba la "provocación de un delito y apología de éste o algún vicio, pero **solo se sancionaba con jornadas de trabajo a favor de la comunidad.**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/a-detalle-en-esto-consiste-la-reforma-que-castiga-la-apologia-del-delito-en-michoacan/>

De **tres a seis meses de prisión**, así como el pago de **80 a 150 UMAs**, son las sanciones por la **Apología del Delito en Michoacán**, contempladas en la reforma aprobada por el Congreso de Michoacán el pasado 28 de mayo. Estas penas aplican en caso de que el delito en cuestión no se ejecute.

<https://primeraplana.mx/archivos/1067162>

Este domingo se concretó la transformación del **Poder Judicial** con una amplia participación ciudadana en las urnas, señaló la diputada **Fabiola Alanís Sámano**, luego de cerrarse la histórica jornada electoral.

<https://atiempo.mx/politica/destaca-fabiola-alanis-gran-participacion-ciudadana-para-transformar-al-poder-judicial/>



03 DE JUNIO DE 2025

El vicepresidente del Congreso del Estado, Juan Carlos Barragán, celebró la participación del pueblo en las elecciones del Poder Judicial, a pesar de las críticas de la oposición a quienes les recordó en esta elección participó más gente que los votos que ellos obtuvieron en las elecciones de 2024.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-ciudadania-voto-con-libertad-y-conciencia-jc-barragan-ante-eleccion/>

La diputada local, Giulianna Bugarini, celebró la jornada histórica vivida este fin de semana, donde por primera vez en la historia, el pueblo eligió directamente a quienes integrarán el nuevo Poder Judicial.

Con más de 13 millones de votos emitidos, el mensaje fue claro: la gente quiere justicia de verdad, no privilegios disfrazados de legalidad.

<https://saladeprensanoticias.com/2025/06/02/hicimos-historia-el-pueblo-eligio-al-poder-judicial-giulianna-bugarini/>

Como el inicio de una etapa oscura en la democracia en México y el estado, calificó Teresita Herrera Maldonado, coordinadora de **diputados** del PAN en Michoacán, la jornada electoral para seleccionar a jueces y magistrados para el Poder Judicial. A nombre de los diputados del PAN, señaló que continuarán levantando la voz e interponiendo los recursos necesarios para frenar estos actos que destruyen la democracia.

<https://www.contramuro.com/democracia-mexico-etapa-obscura/>

En el **Río de Turicato** se realizó la siembra de **cría de mojarra tilapia** de alta calidad, lo que permitirá diversificar las actividades productivas, potencializar el desarrollo, abrir oportunidades de crecimiento económico y generar empleos en la región, así lo dio a conocer el diputado por el Distrito XIX con sede en Tacámbaro, **Vicente Gómez Núñez**.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/vicente-gomez-promueve-siembra-de-tilapia-en-el-distrito-xix>

MICHOACÁN

Imágenes satelitales revelan el rápido desarrollo de sistemas convectivos sobre el centro y sur del país, impulsados por la interacción entre vaguadas en superficie y humedad proveniente del océano Pacífico.

03 DE JUNIO DE 2025

Se prevén lluvias fuertes a intensas, acompañadas de actividad eléctrica, rachas de viento y posible caída de granizo, principalmente en Jalisco, Colima (norte), Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Guanajuato, Querétaro, Estado de México, Ciudad de México, Morelos, Tlaxcala y Puebla. De forma más aislada, podrían registrarse precipitaciones en entidades aledañas.

<https://revolucion.news/lluvias-intensas-afectaran-afectaran-a-michoacan-en-proximas-horas>

La Coordinación Estatal de Protección Civil se mantiene una coordinación permanente con distintas dependencias para la vigilancia de presas y atención de contingencias derivadas de la temporada de ciclones y huracanes.

Se informó que en conjunto con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se da seguimiento constante a la información estadística, niveles de almacenamiento de las presas e informes meteorológicos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/listo-pc-michoacan-ante-temporada-de-ciclones-y-huracanes/>

A dos semanas de iniciada la temporada de lluvia, las presas de Michoacán registran, en promedio, un 42.25 por ciento de su capacidad, de acuerdo a un reporte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Las presas de La Villita, Sabaneta, Jaripo y Cointzio, son las que registran mayor capacidad, al reportar un llenado del 95.00%, 76.76%, 74.43% y 73.23%, respectivamente.

<https://revolucion.news/presas-de-michoacan-al-42-de-su-capacidad>

Ante el inicio de la temporada de lluvias y las que recientemente se han registrado en Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez confía en que estas se mantengan en intensidad para que favorezcan la captación en las presas.

Ante medios de comunicación el mandatario estatal afirmó que estas precipitaciones permitirán que los espacios de acumulación de agua se recuperen y lleguen a niveles óptimos tras el periodo de estiaje pasado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/confia-gobmich-que-lluvia-favorezca-recuperacion-de-agua-en-las-presas/>

Desde el gobierno del Estado de Michoacán, aseguran que hay que reconocer y diferenciar la verdadera labor periodística, de la Apología del delito que se disfraza de libertad de expresión, aseguró el Consejero Jurídico del Estado de Michoacán, César Augusto Ocegüera Robledo.

<https://changoonga.com/2025/06/02/michoacan-gobedo-asegura-que-sabe-distinguir-entre-periodismo-libertad-de-expresion-y-apologia-del-delito/>

03 DE JUNIO DE 2025

El consejero jurídico del Gobierno de Michoacán, César Augusto Oscegueda Robledo, aseguró que la iniciativa para tipificar la apología del delito en el Código Penal del estado no tiene como propósito limitar la libertad de expresión ni criminalizar el ejercicio periodístico, sino frenar la normalización de la violencia y su glorificación en contenidos mediáticos.

Durante la rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en Casa Michoacán, el consejero jurídico justificó que la reforma busca hacer frente al impacto social de los contenidos que exaltan al crimen organizado.

<https://www.contramuro.com/reforma-apologia-del-delito-michoacan-4/>

Tras la aprobación de la reforma al Código Penal para establecer como ilícita la apología del delito, el gobernador de Michoacán, [Alfredo Ramírez Bedolla](#), resaltó que ahora ya se podrá poner a disposición de un juez a aquellas personas que coloquen una manta con mensajes delictivos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-reforma-al-c%C3%B3digo-penal-se-pondr%C3%A1-a-disposici%C3%B3n-a-personas-que-coloquen-mantas-con-mensajes-delictivos-bedolla>

Al prohibir un género musical, es probable que el gobierno esté empujando que se lleven a cabo eventos clandestinos, lo cual no conviene a nadie, expuso a Quadratín Antonio Cisneros, representante de una empresa organizadora de eventos y de conciertos.

En una entrevista con Quadratín, el organizador de eventos externó que las prohibiciones pueden traer situaciones complicadas como sucedió ya en Texcoco con Luis R. Conríquez, esto En referencia a lo ocurrido en la Feria del Caballo en Texcoco, donde el público reaccionó de manera violenta ante la negativa del cantante a interpretar narcocorridos.

<https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/prohibir-narcocorridos-podria-generar-eventos-clandestinos-empresario/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que el gobierno mantiene un diálogo constante con la CNTE “poder de base” y los normalistas, quienes han protagonizado recientes manifestaciones en la zona de Tres Puentes en Morelia, incluyendo actos radicales como incendios de vehículos. Aunque no hay acuerdos definitivos, el mandatario enfatizó que **no se concederán plazas automáticas a normalistas**, ni se permitirá el regreso a las prácticas que, en los años ochenta y noventa, llevaron al colapso del sistema educativo estatal.

<https://www.redmichoacan.com/2025/06/02/no-habra-plazas-automaticas-para-normalistas-en-michoacan-ramirez-bedolla-cierra-la-puerta-al-desorden-educativo-del-pasado/>

03 DE JUNIO DE 2025

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que aunque se mantiene diálogo con los grupos inconformes como normalistas y docentes que en últimos días han emprendido acciones de protesta en Morelia, no se cumplirá lo que no esté dentro de la norma.

En su conferencia semanal el mandatario estatal refirió que en el caso de los egresados normalistas que piden no reducir plazas o que las piden de manera automática en Michoacán, no habrá manera de cumplirlo, pues eso sería volver al desorden y ya no es viable porque es un proceso que vigila la Federación.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/hay-dialogo-pero-no-habra-plazas-automaticas-ramirez-bedolla/>

El plantón que ya dura 13 días y otras movilizaciones serán analizadas esta tarde por la expresión magisterial Poder de Base y decidir si se mantiene el campamento frente a Palacio de Gobierno y se intensifican las acciones, que la semana pasada tuvieron su punto alto al ser contenidos por la Guardia Civil en la disputa por el tramo ferroviario de Tres Puentes.

Con un pliego de demandas entregadas desde la semana pasada a las autoridades estatales, señala José Luis Castillo Ferrel, dirigente de esta fracción de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), depende más del gobierno estatal el que sigamos aquí, dice, entrevistado en medio de las lonas y tiendas habilitadas frente a la sede del Ejecutivo estatal y de la Catedral moreliana.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/02/se-analiza-si-sigue-el-planton-poder-de-base/>

Las **remesas** que envían los migrantes mexicanos desde Estados Unidos sufrieron una caída histórica del **12.14%**, la más grave en casi 13 años, reveló el **Banco de México (Banxico)**. Esta baja representa un duro golpe para más de **4.8 millones de familias mexicanas** que dependen de estos recursos para cubrir necesidades básicas como alimentación, salud y vivienda.

El flujo total recibido por México durante abril de 2025 fue de 4 mil 761 millones de dólares, una cifra que no se había visto tan baja desde septiembre de 2012. A nivel mensual, también se reportó una disminución de -7.4% respecto a marzo, equivalente a 280.62 millones de dólares menos, lo que significa una pérdida de 179.5 millones de pesos diarios para miles de hogares.

<https://mimorelia.com/noticias/economia/caen-remesas-12-michoac%C3%A1n-entre-los-m%C3%A1s-golpeados-en-13-a%C3%B1os>

La ampliación de la autopista Siglo XXI en el tramo Pátzcuaro-Uruapan ya cuenta con 12 kilómetros habilitados para circulación en 4 carriles, lo que representa un paso importante para la conectividad y la seguridad de la región.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/siglo-21-habilitan-12-km-con-4-carriles-entre-patzcuaro-y-uruapan/>



03 DE JUNIO DE 2025

En los primeros cinco meses de este año, el **Servicio Sismológico Nacional (SSN)** registró, preliminarmente, **mil 108 sismos** con **epicentro** en **territorio michoacano**, incluido el de mayor magnitud hasta el momento en **México**. Además, es la quinta entidad a nivel país en cuanto a esos **movimientos telúricos**.

De **enero a mayo** pasados el reporte del organismo adscrito a la **Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)** da cuenta de **13 mil 699 temblores** en la **geografía mexicana**; sin embargo, sólo uno es de **magnitud 6 o más**, que ocurrió el **12 de enero último**, a las **02:32** de la mañana, **47 kilómetros** al **suroeste** del municipio michoacano de **Coalcomán**, de **6.1**, sin causar daños de consideración.

<https://pcmnoticias.mx/michoacan-registra-mas-de-mil-sismos-en-lo-que-va-del-ano/>

El Gobierno de Michoacán a través de la **Comisión de Pesca del Estado (Compesca)** y el **Centro Tecnológico de Acuicultura del Estado de Michoacán (Cetaem)**, entregó **110 mil crías de tilapia** a productores de los municipios de Queréndaro, Penjamillo y Tancítaro, como parte del programa de repoblamiento de cuerpos de agua.

El director general de Compesca, **Ramón Hernández Orozco**, informó que se distribuyeron 110 mil crías en colaboración con los ayuntamientos: 50 mil para la presa de Malpais en Queréndaro; 50 mil en las presas Los Fresnos, Patambarillo, La Luz y San Isidro en Penjamillo y 10 mil para Tancítaro. Esta acción beneficia a decenas de familias acuicultoras y fortalece la producción alimentaria local.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-fortalece-sector-pesquero-con-entrega-de-110-mil-cr%C3%ADas-de-tilapia>

Desde su puesta en marcha en mayo de 2022, el programa Fuerza Mujer, impulsado por el Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia), ha entregado 680 millones de pesos en créditos a empresarias y emprendedoras del estado, informó Areli Gallegos Ibarra, directora general de la institución.

Con un total de seis mil 550 financiamientos otorgados, dicho programa ha contribuido a la generación de tres mil 300 empleos y a la conservación de siete mil 70 más, consolidándose como una importante herramienta para la autonomía y el empoderamiento económico de las mujeres michoacanas.

<https://www.contramuro.com/creditos-mujeres-michoacan/>

03 DE JUNIO DE 2025

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El **Instituto Nacional Electoral (INE)** se encuentra en proceso de revisión de algunos incidentes reportados en **cuatro casillas de Pátzcuaro** durante las **elecciones judiciales**, el pasado domingo 1 de junio, dio a conocer en entrevista el presidente del Consejo Local en Michoacán, **David Alejandro Delgado Arroyo**.

Durante los primeros avances en la **fase de los cómputos**, el personal se habría percatado de que **tenían marcadas exactamente las mismas opciones todas las boletas** correspondientes a los cargos de ministras y ministros de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/investiga-ine-cuatro-casillas-en-patzcuaro-boletas-de-la-scjn-todas-iguales-23895647>

Por razones de inseguridad, cinco casillas no fueron instaladas y tres más suspendieron la votación antes del final de la jornada del domingo, en el Proceso Electoral del Poder Judicial en Michoacán.

Asimismo, empresarios presentaron denuncias formales por el uso de acordeones de parte de electores, mientras que una periodista sufrió actos de intimidación y hostigamiento cuando documentaba presuntas irregularidades en una casilla.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/6/2/eleccion-judicial-no-instalaron-cinco-casillas-en-michoacan-por-violencia-352275.html>

Hasta esta mañana del 2 de junio, Michoacán registra un avance del 90.92% en la captura de paquetes electorales en el sistema del Instituto Nacional Electoral (INE), correspondiente al Proceso Electoral del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2025.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/s%C3%B3lo-6-municipios-faltan-por-entregar-paquetes-electorales-en-michoac%C3%A1n-ine>

En el marco de la jornada electoral extraordinaria para elegir cargos del Poder Judicial de la Federación y del Estado, Michoacán ha logrado un avance de cómputo de votos superior a la media nacional, de acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-por-encima-del-promedio-nacional-en-c%C3%B3mputo-de-votos-para-la-scjn-delgado-arroyo>

El **Instituto Electoral de Michoacán (IEM)**, a través de su presidente, **Ignacio Hurtado Gómez**, se desmarca de ser responsable por la baja participación en las elecciones del Poder Judicial estatal del pasado primero de junio.



03 DE JUNIO DE 2025

En entrevista el consejero reconoció que sobre lo sucedido es precisó una reflexión autocrítica de las autoridades electorales, sin embargo, desmarcó a los organismos comiciales de responsabilidad sobre los índices de participación.

<https://www.contramuro.com/iem-no-es-responsable-por-la-baja-participacion-electoral-en-michoacan/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla** pronosticó que al menos 500 mil michoacanas y michoacanos salieron a ejercer su voto durante la **jornada electoral** de este 1 junio para **elegir a jueces y magistrados** al Poder Judicial Federal (PJF) y al Poder Judicial Estatal (PJEM).

Pese a los supuestos detractores del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que criticaron la baja participación en las casillas, el mandatario michoacano refirió que hubo una **participación histórica** de la población michoacana.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/pronostica-gobernador-500-mil-votos-en-las-elecciones-judiciales-en-michoacan-23891924>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) concluyó oficialmente la recepción de los 3 mil 177 paquetes electorales correspondientes al proceso extraordinario para la elección del Poder Judicial, tanto federal como estatal.

Con ello, **se da paso formal al inicio del cómputo y captura de los resultados.**

<https://changoonga.com/2025/06/02/michoacan-iem-concluye-1era-etapa-de-recepcion-de-todos-los-paquetes-electorales-sin-problemas/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) registra 25 quejas en trámite, derivadas de la elección de juzgadores, efectuada el pasado 1 de junio. En continuación de la sesión permanente del Consejo General del IEM, este lunes, Ignacio Hurtado Gómez, presidente del órgano, refirió que estas quejas se encuentran en revisión.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/registra-iem-25-quejas-tras-eleccion-judicial-2-por-razon-de-genero/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, refirió que en Michoacán se tiene una proyección de una votación de 500 mil votos en esta jornada electoral del Poder Judicial, que representaría apenas el 10 por ciento y que el propio Instituto Electoral de Michoacán (IEM) estimó, y pese a ello descartó que haya sido una cifra baja.

En su conferencia de prensa semanal el mandatario estatal refirió que no considera que el porcentaje dado a conocer haya sido negativo, y aludió que incluso es mayor el número de votos que obtuvo el PRI y el PAN en la pasada elección federal.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-se-tuvo-baja-participacion-en-eleccion-en-michoacan-ramirez-bedolla/>

03 DE JUNIO DE 2025

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/van-ganando-los-5-del-acordeon-ellos-integrarian-tribunal-de-disciplina/>

Durante las **elecciones judiciales** del domingo 1 de junio, **un grupo de civiles armados robó dos mil 200 boletas** de la casilla 0528, ubicada en la localidad de Huaniqueo, municipio de **Hidalgo**, confirmó **Víctor Manuel Serrato Lozano**, fiscal especializado en Delitos Electorales, de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**.
<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/se-robaron-2-mil-200-boletas-en-ciudad-hidalgo-fge-michoacan-investiga-23898529>

La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Carol Arellano Rangel, descartó incidencias en los **26 comités** distritales en donde permanece la actividad de captura de los votos de la elección judicial.

En entrevista, refirió que, durante el receso de la sesión permanente del consejo general, las consejerías acudieron a diferentes comités a fin de registrar las actividades y el desarrollo de los cómputos. Al respecto, insistió en que **la tranquilidad permea** al interior de los órganos desconcentrados, sacando paquetes electorales, organizando las boletas y pasándolos a los puntos de escrutinio.
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-incidencias-en-los-comit%C3%A9s-distritales-de-michoac%C3%A1n>

“Hoy me sentí avergonzada de este gobierno que elegimos democráticamente...” compartió en redes sociales la regidora de MORENA en el municipio de Apatzingán, Carmen Zepeda Ontiveros, quien además es fundadora de ese partido. Con tono de molestia, la regidora Zepeda arremetió contra la organización en dicha elección celebrada ayer domingo al acusar que al pueblo se le mintió y se echó a andar todo el aparato del Estado Mexicano para operar los resultados mediante acordeones para realizar un proceso autoritario..
<https://changoonga.com/2025/06/02/michoacan-me-siento-avergonzada-la-eleccion-judicial-fue-una-farsa-regidora-morena-apatzingan/>

Ante las críticas de dirigentes del PRI y del PAN sobre la baja participación ciudadana que se tuvo en las **elecciones del Poder Judicial** a nivel nacional, el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, consideró que dichos actores políticos “**se muerden la lengua**”, pues en las pasadas elecciones a la Presidencia de México obtuvieron una cifra similar de votos.

En conferencia de prensa, al cuestionarle sobre el tema por medios de comunicación, el titular del Poder Ejecutivo estatal señaló que cuestionar la poca participación también es una falta de respeto a los ciudadanos que sí ejercieron su voto.
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/creo-que-se-muerden-la-lengua-responde-gobernador-ante-cr%C3%ADticas-del-pri-y-pan-sobre-elecci%C3%B3n-judicial>

03 DE JUNIO DE 2025

La oposición se muerde la lengua al afirmar que se registró una baja participación ciudadana en las elecciones judiciales el día de ayer domingo, ya que los datos preliminares de la autoridad electoral demuestran que son mejores números que los que lograron el PRI y el PAN en las elecciones federales de 2024.

<https://changoonga.com/2025/06/02/elecciones-judiciales-en-michoacan-con-mejores-numeros-que-la-oposicion-en-2024-bedolla/>

Tras la jornada de votaciones del poder judicial, Carlos Quintana Martínez, dirigente en Michoacán del Partido Acción Nacional (PAN), reiteró su crítica al proceso electoral extraordinario y calificó la del domingo como la “elección más amañada de la historia de México”.

<https://metapolitica.news/2025/06/02/eleccion-judicial-la-mas-amanada-de-la-historia-de-mexico-critica-accion-nacional-en-michoacan/>

Morena no pudo legitimar la elección judicial que, con la baja participación ciudadana, evidenció un hartazgo de las y los michoacanos hacia los gobiernos morenistas estatal y federal, afirmó Carlos Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN).

<https://cbtelevision.com.mx/baja-participacion-en-eleccion-judicial-refleja-hartazgo-hacia-morena-pan-michoacan/>

Para Carlos Humberto Quintana Martínez, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), el reciente proceso electoral del Poder Judicial representa un agravio a la ciudadanía, ya que, en el Estado, el voto promedio costó 266 mil pesos y apenas votó una fracción mínima del electorado.

Desde su tribuna semanal, **el panista reprobó el altísimo nivel de abstencionismo**, la falta de legitimidad ciudadana y las **irregularidades documentadas en la elección del domingo**.

<https://changoonga.com/2025/06/02/en-michoacan-cada-voto-de-la-eleccion-judicial-costo-266-mil-pesos-pan/>

El Partido Acción Nacional (PAN) prepara una contrarreforma al modelo de elección del Poder Judicial tras denunciar que el proceso electoral del pasado domingo resultó “el más costoso de la historia”, con un gasto estimado de 266 mil pesos por ciudadano votante.

Carlos Humberto Quintana Martínez, dirigente estatal del partido blanquiazul, exhibió imágenes de casillas vacías en Morelia y un video en donde militantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), expresan su inconformidad por irregularidades en la jornada electoral del 1 de junio.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/pan-acusa-fraude-costoso-y-va-por-contrarreforma-al-poder-judicial/>



03 DE JUNIO DE 2025

Tras el desarrollo de la elección judicial y la baja participación ciudadana en Michoacán, con apenas 10.8 por ciento según el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el Partido Acción Nacional (PAN) consideró que falta conocer un dato de interés, y es el de saber qué porcentaje se reportó de votos nulos.

El dirigente de este instituto político en Michoacán, Carlos Quintana, afirmó que una vez que avancen los días y los órganos electorales den tendencias de resultados y más cifras se conocerá si la población votó bien o su voto resultó nulo por error o voluntad, lo que a su consideración la nulidad será lo que más predomine.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/votos-nulos-los-que-mas-predominan-en-eleccion-judicial-pan-michoacan/>

El dirigente en Michoacán del Partido Acción Nacional (PAN), **Carlos Humberto Quintana Martínez**, expresó su voto de confianza hacia las personas juzgadas que resultaron electas, en un proceso extraordinario que, según él mismo ha dicho reiteradamente, estuvo amañado desde un principio.

Aunque, desde la fase de preselección de los aspirantes que resultaron elegibles, acusó que los candidatos habrían sido elegidos a modo por el partido en el poder, Morena, en rueda de prensa de este lunes 2 de junio adelantó su confianza hacia quienes resulten ganadores en los comicios.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/da-pan-michoacan-voto-de-confianza-a-jueces-ganadores-de-un-proceso-que-acusa-de-amanado-23897928>

El dirigente en Michoacán del Partido Acción Nacional (PAN), **Carlos Quintana Martínez**, criticó la jornada electoral del Poder Judicial por el grado de abstencionismo del pasado domingo en las casillas del estado y del país.

Enlistó algunos municipios en donde, afirmó, la gente no salió a votar, como en Sahuayo, Coahuayana, Zamora, Buenavista, Tepalcatepec, Tingüindín, Tancítaro, Peribán, Zacapu y Morelia, en algunas zonas de la ciudad.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/elecci%C3%B3n-judicial-reflejo-de-que-morena-va-a-la-baja-pan-michoac%C3%A1n>

Tanto los resultados del nivel de participación en la elección judicial como los de las elecciones de presidencias municipales en Veracruz y Durango, muestra que Morena va de salida. En cambio, el Partido Acción Nacional (PAN) crece, aseveró su dirigente estatal, Carlos Quintana.

<https://primeraplana.mx/archivos/1067171>

El dirigente estatal de Morena, **Jesús Mora González**, celebró los resultados de la elección de autoridades del Poder Judicial, aseguró que se trató de una **jornada histórica** en la que *“triunfó el pueblo de México”*. Afirmó que la participación



03 DE JUNIO DE 2025

ciudadana fue una muestra de **conciencia democrática**, a pesar de los intentos de sectores **conservadores** por **desinformar** y **desincentivar el voto**.

<https://pcmnoticias.mx/dirigente-de-morena-en-michoacan-destaca-avance-democratico-en-eleccion-judicial/>

Tanto la reforma judicial federal como las homologaciones en los estados se hicieron “a botepunto”, reconoció el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova.

<https://primeraplana.mx/archivos/1067165>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, se mantuvo al margen del proceso del Poder Judicial, ni recibimos acordeones con los candidatos a votar, señaló Octavio Ocampo Córdova, líder estatal del PRD.

El también diputado local negó que, durante una reunión con Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, se les hubiera dado línea sobre la votación del 1 de junio, comentó fue un encuentro institucional donde se trataron temas en relación a las necesidades de municipios perredistas, además de que aprovechó para defender a la senadora Araceli Saucedo, por lo que indicó que el objeto con el que fue captada a través de una cámara, no era un acordeón.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/el-prd-michoacan-no-se-involucro-en-la-eleccion-del-proceso-judicial.htm>

El presidente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), **Octavio Ocampo Córdova**, negó que fuera un **“acordeón judicial”** lo que sostenía la **senadora Araceli Saucedo Reyes** en un encuentro con el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**.

Era solamente un papel, añadió Octavio Ocampo, quien acusó que **“luego se quiere malinformar”**, cuando fue cuestionado sobre la imagen que circuló el **jueves 29 de mayo**, luego de una **reunión** entre autoridades municipales perredistas, la senadora, el dirigente y el mandatario estatal.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/niega-prdm-acordeon-en-evento-con-alfredo-ramirez-previo-a-elecciones-judiciales-23899145>

El Poder Judicial del Estado de Michoacán ha sido respetuoso del proceso de la Reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán, del que ha derivado la jornada para elegir a las nuevas personas juzgadoras; deseamos que los mejores perfiles, los más capacitados, sean quienes ocupen estos espacios para la importante labor de impartir y administrar justicia, refirió el magistrado Gerardo Contreras Villalobos, presidente del Poder Judicial de Michoacán.

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/consejo-del-poder-judicial-de-michoacan-no-escatima-esfuerzos-para-entregar-una-institucion-preparada-y-en-orden-gerardo-contreras-villalobos.htm>



03 DE JUNIO DE 2025

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que su reunión del sábado por la tarde con el ex gobernador e ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano, fue para platicar, contar anécdotas, echar el chisme y comer carnitas. «Acordamos por consenso que las carnitas, estuvieron muy buenas, el guacamole también» respondió el mandatario estatal, ante el cuestionamiento sobre que habían planeado o tratado durante su reunión.

<https://changoonga.com/2025/06/02/nada-de-politica-nos-reunimos-con-el-ingeniero-cardenas-para-echar-chisme-y-carnitas-bedolla/>

Los resultados de las elecciones municipales en Durango y Veracruz, obligan a las fuerzas progresistas de Michoacán a sentarse para dialogar y a preparar el diseño de lo que viene para el 2027, procuró el jefe del grupo parlamentario de PT en San Lázaro, Reginaldo Sandoval.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sin-acuerdo-coalicion-va-directo-a-la-confrontacion-en-el-2027-pt/>

La fuerza naranja es la que más crece en el país, afirmó el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Víctor Manríquez González, quien celebró los resultados en las elecciones en Durango y Veracruz gracias a lo que este movimiento se coloca como la segunda fuerza política a nivel nacional.

Resaltó la victoria de Movimiento Ciudadano en 44 municipios y los más de 700 mil votos que obtuvo la fuerza naranja en Durango y Veracruz gracias al respaldo de ciudadanas y ciudadanos que ven en este instituto político la mejor opción.

<https://www.contramuro.com/movimiento-ciudadano-segunda-fuerza-politica/>

El Comité Ejecutivo Estatal del PRD Michoacán, encabezado por Octavio Ocampo, anunció el arranque de la campaña Causa Migrante, una iniciativa que busca establecer canales de diálogo con el gobierno de Estados Unidos, la Embajada de ese país en México, el Senado de la República y la comunidad migrante michoacana, tanto en territorio nacional como en el extranjero. El objetivo es atender las posibles implicaciones económicas y sociales de un eventual impuesto a las remesas.

<https://cbtelevision.com.mx/prd-michoacan-lanza-campana-causa-migrante-en-defensa-de-las-remesas-la-dignidad-y-el-sacrificio-de-los-paisanos/>

En su más reciente medición, la consultora Massive Caller en preferencias para la Presidencia Municipal de Morelia coloca a la diputada local **Brissa Arroyo Martínez** como la única posible aspirante por el **Partido de la Revolución Democrática (PRD)**.

<https://atiempo.mx/politica/massive-caller-ubica-a-brissa-arroyo-como-unica-aspirante-por-el-prd-a-la-alcaldia-de-morelia/>



03 DE JUNIO DE 2025

MORELIA

El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, calificó la jornada dominical para elegir jueces y magistrados como un auténtico fracaso. Fue una elección amañada con una mínima -por no decir nula- asistencia a las urnas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/asegura-alfonso-martinez-que-mexico-retrocedio-50-anos-se-acabo-el-pj/>

La **jornada electoral del Poder Judicial** fue un fiasco, calificó el presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, al considerar como "inflado" el registro del **Instituto Electoral de Michoacán (IEM)** del 10.80 por ciento de participación ciudadana en la elección judicial.

En entrevista, enfatizó que hay evidencia suficiente que demuestra la falta de interés y de conocimiento de la ciudadanía para acudir a votar. ***"La elección copiosa que anunciaron, que iba a desbordarse gente, no fue. Vamos a esperar el resultado final, porque son millones de boletas anuladas"***.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/un-fiasco-las-elecciones-del-poder-judicial-alfonso-mart%C3%ADnez>

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, lanzó un llamado y una exigencia a los institutos Nacional Electoral (INE) y Electoral de Michoacán (IEM) para llevar a cabo "un buen trabajo" en el proceso comicial correspondiente a la primera votación popular por candidatos a jueces y magistrados efectuada en Michoacán y México.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/exige-alfonso-martinez-a-iem-e-ine-pulcritud-en-conteo-de-votos/>

El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, calificó la jornada dominical para elegir jueces y magistrados como un auténtico fracaso. Fue una elección amañada con una mínima -por no decir nula- asistencia a las urnas.

Desafortunadamente Morena y el gobierno federal imponen su voluntad y desaparecen al Poder Judicial. Ya lo habían hecho con el Legislativo al convertirlo en una oficina de trámite, diputados de Morena levanta dedos, que no proponen, que no cuestionan, que no cambian ni una coma a lo que se les manda.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-acab%C3%B3-con-el-poder-legislativo-y-ahora-con-el-judicial-alfonso-mart%C3%ADnez>

Elecciones locales municipales en los estados de Durango y Veracruz evidencian que los morenistas no fueron buenos para gobernar, afirma



03 DE JUNIO DE 2025

En entrevista, cuestionado por las elecciones locales municipales que se llevaron a cabo en los estados de Durango y Veracruz, donde MORENA perdió varias de las elecciones, señaló el alcalde que comienza la debacle de la 4T.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/comienza-la-debacle-de-morena-senalo-el-alcalde-alfonso-martinez/>

Ante las pérdidas millonarias que han denunciado comerciantes a raíz del plantón del grupo magisterial Poder de Base, que cumplirá dos semanas este 3 de junio en el centro de Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que son acciones con las que los manifestantes pretenden presionar a la autoridad, pero su administración se mantendrá firme.

Cuestionado respecto a la denuncia de integrantes de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (COVECHI), que reporta pérdidas de hasta 3 millones de pesos diarios, el mandatario aclaró que se dará respuesta solo a lo que sea factible.

<https://postdata.news/gobierno-de-michoacan-no-se-dejara-presionar-por-protetas-alfredo-ramirez/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla minimizó las manifestaciones y el plantón en el Centro Histórico de Morelia, a cargo de “Poder de Base” de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Cuestionado en su tradicional rueda de prensa de los lunes en Casa Michoacán por las pérdidas reportadas por la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), de hasta tres millones de pesos por los plantones en el Centro Histórico de Morelia, Ramírez Bedolla respondió:

“Yo creo que la afectación siempre hay que evitarla. Este tipo de movilización lo que hacen es tratar de por ahí presionar al gobierno”, afirmó.

<https://www.contramuro.com/planton-centro-historico-morelia/>

Un saldo de cinco puntos de encharcamiento y la caída de un anuncio publicitario dejaron las lluvias registradas este lunes, informó la Coordinación de Protección Civil y Bomberos municipal.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/lluvia-en-morelia-cause-encharcamientos-y-la-caida-de-un-anuncio/>

Tras las fuertes lluvias registradas la tarde de este lunes en la capital michoacana, la **Coordinación Estatal de Protección Civil de Michoacán (CEPCM)** informó sobre encharcamientos en diversas zonas de Morelia, como **Poza Rica, Boulevard García de León y Chapultepec**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/encharcamientos-contin%C3%BAan-en-zonas-de-morelia-alerta-en-poza-rica-garc%C3%ADa-de-le%C3%B3n-y-chapultepec>

03 DE JUNIO DE 2025

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Ooapas) de Morelia informó que las obras del Gobierno del Estado presentan **riesgo de inundación**, principalmente aquellas en las que no se realizan trabajos complementarios para incrementar la capacidad de captación del agua. **El Paso Catrinas y los distribuidores viales** del Mercado de Abastos y de salida a Pátzcuaro son las obras en cuestión.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-riesgo-de-inundacion-obras-realizadas-por-el-estado-ooapas>

Ante la construcción de varios **pasos a desnivel en Morelia** por parte del **Gobierno del Estado**, el director general del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (**OOAPAS**), Adolfo Torres Ramírez, señaló que **podrían generar inundaciones** en colonias aledañas.

En entrevista con medios de comunicación, el funcionario municipal explicó que durante la temporada de lluvias se presenta una mayor caída del líquido hacia los costados de las obras, las cuales deben contar con las condiciones necesarias para que se tengan los correspondientes colectores pluviales y de esta manera, lograr que el agua se vaya de manera fluida.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/pasos-a-desnivel-generaran-inundaciones-en-colonias-cercanas-ooapas-23894995>

En Morelia todavía circula el agua por tuberías que datan de hace más de 80 años, señaló el presidente municipal, **Alfonso Martínez Alcázar**, durante un recorrido para supervisar las obras que, según dijo, permitirán cerrar por fin el **circuito del Acuaférico**.

“Estamos cambiando los tubos que tienen alrededor de 80 años”, afirmó al referirse a los trabajos sobre el libramiento Poniente, donde también se rehabilita la planta de rebombeo que recibe el agua de La Mintzita y la distribuye a ambos lados de la ciudad.

<https://www.contramuro.com/morelia-moderniza-tuberias-de-80-anos-alfonso-martinez/>

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Ooapas) identificó **15 colonias con fugas de agua**, debido a la falta de atención a las tuberías en años pasados; el director, Adolfo Torres Ramírez, informó que las colonias de mayor atención son Eduardo Ruiz, Adolfo López Mateos y El Porvenir.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/identifica-ooapas-15-colonias-con-fugas-por-falta-de-atencion-en-tuberias>

Después de que en dos ocasiones durante el mes de mayo, la zona conocida como Poza Rica al oriente de Morelia haya sufrido severas inundaciones después de las torrenciales **lluvias registradas**, ya se trabaja en un **proyecto para ampliar**



03 DE JUNIO DE 2025

su **colector pluvial** para evitar estas problemáticas, señaló el director general del Organismo Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Morelia (**OOAPAS**), Adolfo Torres Ramírez.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/ampliaran-colector-pluvial-en-poza-rica-para-evitar-inundaciones-23898046>

El diálogo con el sector empresarial, es fundamental para construir mejores condiciones de desarrollo en la capital. En este sentido, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, sostuvo una reunión con el líder de Coparmex Michoacán, David Luviano Gómez.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/suman-esfuerzos-morelia-y-empresarios-a-favor-del-desarrollo/>

El Instituto del Transporte del Estado de Michoacán informó que es falso que las rutas Roja y Verde tengan autorización para ingresar a Villas del Pedregal, por lo que se hace un llamado a la ciudadanía a no dejarse llevar por información falsa.

Esto luego de que el líder de la ruta Roja, Miguel Martínez, informara sobre la llegada de la ruta 1, 2, 3 y 4, tanto de la Roja como la Verde llegaría hasta el fraccionamiento del poniente de la ciudad.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/desmiente-itransporte-sobre-ingreso-de-rutas-a-villas-del-pedregal/>

En un recorrido de supervisión en cinco obras de infraestructura hídrica en la ciudad de Morelia, el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar anunció que gracias a una inversión de 120 millones de pesos, se dará solución a una de las necesidades más indispensables y demandadas por la ciudadanía: contar con un suministro digno del agua, "una promesa de campaña".

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/invierte-gobierno-de-morelia-120-mdp-en-infraestructura-hidrica/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Un nuevo video que ha comenzado a circular en redes sociales, aviva el fuego de la guerra del crimen organizado por el Oriente de Michoacán, amenazando el jefe de plaza local a sus rivales en tres municipios de la región.

La grabación está firmada por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y su líder regional William Edwin Rivera Padilla, "El Barbas", quien al frente de un gran grupo de



03 DE JUNIO DE 2025

sicarios fuertemente armados, lanzan una amenaza sobre el cártel de La Nueva Familia Michoacana y cuatro operadores.

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/juarez-susupuato-y-tuzantla-seran-mios-advierde-en-video-inedito-celula-de-jalisco-en-el-orient-de-michoacan.htm>

Una fuerte explosión causada por una fuga de gas en un domicilio de la colonia El Porvenir, en la ciudad de Morelia, dejó como saldo tres personas heridas, entre ellas dos menores de edad que sufrieron quemaduras de gravedad.

El incidente ocurrió durante la noche del lunes en una vivienda situada sobre la calle Nardo, cerca de la esquina con Camelia. De acuerdo con los primeros reportes, una acumulación de gas doméstico habría detonado tras una fuga no detectada, provocando un estallido que alarmó a los residentes de la zona.

<https://www.noventagradados.com.mx/seguridad/explosion-por-fuga-de-gas-deja-dos-ninos-y-una-mujer-heridos-en-la-colonia-el-porvenir-de-morelia-michoacan.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo fallo condenatorio en contra de siete ex policías municipales, responsables de desaparición forzada de personas, cometido en agravio de un agricultor en el municipio de Ziracuaretiro, en 2019.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/condenan-a-7-expolicias-de-ziracuaretiro-por-desaparecer-a-un-agricultor/>

La Fiscalía General de la República (FGR) a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR) en el estado en Michoacán, inició carpeta de investigación contra una mujer, por su probable responsabilidad en la comisión de un delito cometido contra el Código Fiscal Federal, en la modalidad de falsedad de información a su registro federal.

Mediante comunicado de prensa se informó que, de acuerdo con el expediente, derivado de la denuncia interpuesta por la Administración Desconcentrada Jurídica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en la cual **se señala a Daniela “F” de realizar una conducta delictiva al rendir falsamente registros, datos e informes relacionados con la empresa** Impulso entre Colaboradores para el Desarrollo Empresarial S.A. de C.V. supuestamente localizada en un domicilio fiscal de la ciudad de Morelia.

<https://changoonga.com/2025/06/03/pasa-en-michoacan-vinculan-a-daniela-por-falsearle-informacion-a-hacienda/>

03 DE JUNIO DE 2025

COLUMNAS

LIBERTAD DE EXPRESIÓN / Otro paso a la tiranía

Por Carlos Monge

“Este domingo primero de junio, pese al evidente fracaso por la baja participación ciudadana Morena y aliados han logrado aniquilar al Poder Judicial, darle un duro golpe a la incipiente democracia mexicana y por consiguiente, avanzar en la instalación de una tiranía.

Sabedores del fracaso, de que es mentira que millones de mexicanos lo pidieron, legisladores al servicio del poder en turno acataron la instrucción y no establecieron un porcentaje mínimo de votación para que la elección fuera válida, tampoco le dieron algún valor al voto nulo. Es un proceso que no tiene nada de democrático. Es un engaño, una farsa, un fraude de principio a fin.

Los resultados son contundentes y confirman el fracaso. A nivel nacional la participación ronda los 13 puntos porcentuales, es decir, votaron alrededor de 13 millones de mexicanos. En Michoacán fue peor, no llega al 11 por ciento, lo que equivale a menos de 350 mil votos.

En septiembre de este año, asumirán como jueces, magistrados y ministros una mayoría de feligreses del poder en turno, sin experiencia o de plano ignorantes, sin trayectoria en los juzgados, corruptos o con vínculos al crimen organizado.

La corrupción y el nepotismo se fortalecerán. Las consecuencias las pagarán los ciudadanos, todos, hasta esos que ahora son parte de Morena y partidos aliados y que se sienten intocables.

Este primero de junio la mayoría de los ciudadanos que conforman el padrón electoral no acudieron a votar. Unos cuantos, con acordeones que les repartieron integrantes de las cúpulas partidistas en el poder o de los gobiernos federal o estatal, votaron sin conocer a ninguna de las opciones que presentaron las boletas.

Motivados por unos pesos o amenazados de que perderían algún beneficio si no acudían a votar, esos pocos le dedicaron de 15 a 25 minutos para llenar 11 boletas que, en el caso de Morelia, recibieron.

Lo peor está por venir con el agravante de que muchos mexicanos no se dan cuenta, es más, no quieren darse cuenta.

Este domingo la democracia, las libertades, los necesarios contrapesos del poder, han padecido una enorme derrota. Ha sido imposible evitar la impotencia, esa sensación de tristeza por la pérdida de conquistas que costaron años y sangre.

Conquistas por las que también lucharon varios de los que hoy son parte de esta mezcolanza llamada Morena. Desmemoriados o enamorados del pragmatismo que les



03 DE JUNIO DE 2025

permite lujos o de menos una chambita, optan por guardar silencio, por fingir que no pasa nada.

Retomar el rumbo correcto será muy difícil. Ante una oposición desarticulada, mayoritariamente incapaz, carente de ideas, sometida por sus oponentes a cambio de algunos pesos o posiciones, parece que la opción es que Morena se divida y autodestruya, como ya les pasó cuando estaban en el PRD, donde iniciaron la mayoría. Se ocupa que despierte la oposición, que logren alianzas estratégicas para dar la batalla en el 2027., que se pongan de acuerdo con candidatos honorables, por lo menos que no sean tan evidentemente corruptos.

Se requiere también la participación consciente de los ciudadanos para equilibrar, de menos, la conformación de la Cámara Federal de Diputados; en caso, claro, que en las elecciones del 27 los votos ciudadanos todavía cuenten; es decir, que Morena y aliados no hayan aniquilado a los órganos electorales ciudadanos, actualmente ya doblegados. El reto ciudadano es complejo. Baste analizar lo que pasó este primero de junio. Mexicanos inconformes con la elección judicial, sabedores de que es un contrasentido, se dividieron. Unos optaron por, pese a todo, acudir a votar por las pocas opciones de candidatos que no están sometidos a Morena y aliados.”

<https://postdata.news/otro-paso-a-la-tirania/>

--

ACUEDUCTO / Y, el pueblo sabio cuasi no salió a votar

Por Samuel Ponce Morales

“Y, el pueblo sabio no salió a votar, del todo

Qué mensaje del pueblo sabio en la jornada electoral de ayer, la de la elección de los poderes judiciales federal y estatales: su mayoritaria ausencia en las urnas.

De acuerdo a las encuestas de salida y a los datos ya oficiales, solo entre el 12 y el 13 por ciento de los electores habría acudido a votar en el país; en Michoacán, el sufragio fue menor.

Lo anterior es en suma relevante porque deja sin sustento el discurso político de que la elección de los jueces fue una exigencia del pueblo.

Durante todo el día se reportó la baja afluencia de electores en las casillas de todo el país y en Michoacán eso no fue la excepción, en Morelia fue notorio el escaso movimiento de personas en los sitios de elección.

Todo lo anterior no obstante que la maquinaria de los gobiernos y partidos se echó a andar. Ni las reuniones previas con candidatos a modo, ni los amagos a los funcionarios, ni las promesas a los grupos regularmente controlados, ni los pagos a cambio de voto, ni los acarreos, ni los mapaches electorales, ni los acordeones funcionaron del todo.

03 DE JUNIO DE 2025

Era previsible ante una reforma que casi nadie pidió, mal diseñada, apresurada, confusa, con procedimientos cuestionables, candidatos del oficialismo, otros de origen oscuro y un ambiente dividido y crispado; perfecto caldo de cultivo para atender al llamado a no votar que permeó en los últimos días.

Habrá que ver si se confirma, pero en el resultado de encuestas telefónicas que ayer mismo empezaron a circular, se habla de que la gran mayoría de quienes se abstuvieron consideraron que la elección es una farsa, otros están en desacuerdo con la reforma y otros más dijeron no tener información para votar.

Por otra parte, habrá que esperar el resultado de los votos, porque en las redes también empezaron a circular imágenes de boletas anuladas por los electores. Por donde se vea, es muy probable que los nuevos juzgadores no cuenten con el respaldo popular que hubiesen deseado. Sin embargo, serán ministros, magistrados y jueces.

Ahora lo deseable es que se desliguen de quienes los impulsaron e impusieron para que se legitimen en el ejercicio de un poder realmente independiente e imparcial.”

<https://acueductoonline.com/y-el-pueblo-sabio-cuasi-no-salio-a-votar/>

--

DE INTERÉS PÚBLICO / Al despertar, el monstruo seguía ahí

Por Jaime López Martínez

“Como otras fechas simbólicas en México, todas trágicas como el 10 de junio o el 2 de octubre, el primero también de junio no podrá olvidarse, debe insertarse como el parteaguas de la vida institucional del país, y no para bien. Todo lo contrario.

Claudia Sheinbaum salió a festinar anoche que entre 12 y 13 por ciento de ciudadanos con posibilidad legal de votar, lo hayan hecho en la elección del Poder Judicial. Dando por buena la estimación proveniente de Guadalupe Taddei minutos antes, Sheinbaum calificó como “un éxito” las elecciones.

¿Qué clase de estándares hay que tener de la democracia para festinar y calificar como éxito una elección en la que poco más de uno de cada diez ciudadanos definen el triunfo? Puede argumentarse que en democracia un solo voto hace la diferencia. Pero eso aplica efectivamente en democracia, no en tiranías.

El primero de junio la 4T elevará banderas a todo asta. El primero de junio las pondremos a la mitad quienes sí alcanzamos a advertir el túnel oscuro en el que ha entrado el país, y que a la luz del resultado oficial de ayer, somos nueve de cada diez mexicanos.

El primero de junio la 4T sepultó la división de poderes y con ella la democracia y el estado de derecho. Así lo debieran consignar los libros de texto del futuro. El primero de junio triunfó el pueblo y botó a jueces corruptos para dar paso a un nuevo poder



03 DE JUNIO DE 2025

judicial cercano a la gente, dirán con toda seguridad los libros de texto del próximo ciclo escolar.

Lo único cierto es que el primero de junio de 2025 México entró en una espiral dictatorial de la que no hay porqué suponer que podamos salir rápido: Cuba lleva seis décadas, Nicaragua tres, lo mismo que Venezuela, y en ningún caso se ve siquiera cerca al final de la pesadilla. A ese paso, quienes vivan en la década del 2070, quizá, logren despertar de la pesadilla.

Este lunes, como citaba Augusto Monterroso, al despertar, el monstruo seguía ahí. Y no veo cómo lo echemos de la habitación.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/la-multiplicacion-de-los-votos/>

--

NO VOTAR TAMBIÉN ES LIBERTAD

Por Alejandro González Cussi

“En el corazón de la democracia no habita sólo el acto de votar, sino el sentido profundo de la libertad. Y es esa libertad —no ritual ni automática, sino reflexiva y comprometida— la que ayer me llevó, con plena conciencia, a decidir no acudir a votar en las elecciones del Poder Judicial.

Porque la libertad política no se reduce a emitir un sufragio cada cierto tiempo. Los hombres y mujeres de hoy no nos sentimos ciudadanos libres simplemente porque el Estado nos permita elegir, cada tanto tiempo, entre opciones cerradas o procesos cuestionables. La libertad ciudadana no se encierra en una boleta ni se consume en un domingo electoral.

El ciudadano libre es aquel que se reconoce miembro pleno de una comunidad política, no mero espectador de un sistema que lo convoca de forma intermitente y, a veces, manipuladora. Participar, sí; pero desde la convicción, no desde la opción vacía, destructora.

Cuando los ciudadanos actuamos concertadamente, nuestra libertad se convierte en poder. Esa fue una de las intuiciones más lúcidas de Edmund Burke: la democracia no es el gobierno de las mayorías por sí mismo, sino el ejercicio colectivo de la voluntad libre, informada y crítica, constructiva.

La discusión pública sobre la Reforma Judicial estuvo plagada de reduccionismos, de propaganda, de urgencias más propias del cálculo que de la convicción. No se ha dado el debate profundo que exige una transformación tan seria. Y por eso elegí no legitimar con mi voto un proceso que no ha honrado el espíritu deliberativo de la democracia.”

<https://mimorelia.com/columna/no-votar-tambi%C3%A9n-es-libertad>